
Jahresbericht des Obmanns 2023   

 

Am 13. November 2022 wurde ich anlässlich der Christbaum – GV als Obmann 
vorgeschlagen und auch gewählt. Ich erklärte Annahme der Wahl ! 
 
Als erstes musste ich mit Urs über das Nachtessen am 10. Dezember reden. Sein 
Schatzeli Ursi steht an diesem Abend infolge Reise zu den Pinguinen nicht zur 
Verfügung. Da ja Urs ein super Gastgeber sein will und der Abend unvergesslich 
bleiben soll stehen ein paar seiner Kollegen ihm in der Speisevorbereitung zur Seite.  
Da die Suppe von (Jost), die Vorspeise von (Kari), das Hauptgericht aus dem Kanton 
Uri und das Dessert von Pirmin kommt, konnten wir sicher sein dass es etwas zu 
Essen gibt. Bleibt aber noch die Absprache ob dann alles zusammen passt. 
 
Habe mit Urs Termin abgemacht. Wir treffen uns am 23. November 2022 18.00h. 
 
Miniprotokoll: 
 
1. Wimpel :  Dieses Jahr gibt es auf dem Dorfplatz keinen Christbaum mit    

leuchtenden LED-Kerzen. Diese werden ersetzt mit kleinen                                    
Wimpeln. Auf diesen Wimpeln kann man Wünsche oder 
Anregungen schreiben. Da wir ja an der GV vom Dez. 2022 eine 
Idee kreierten, das die Christbaumpflücker der Gemeinde den 
nächsten Baum, also für’s 2023 spendieren incl. Flug vom Christ-
baumparadies zum Dorfplatz, schreiben wir folgenden Text: 
Gutschein Christbaum 2023 (Vorderseite) 
Tel. 041 610 54 79                  (Rückseite) 
 

 2.  Nachtessen:      Das Menu bei Urs zu Hause wurde besprochen und soll auf   
Einladung als Menu Surprise (Ueberraschung) bekannt gegeben 
werden. Safransuppe von Jost, Kari macht kleine gefüllte 
Raviolis, den Rest organisiert Urs - Hauptgericht aus dem 
Kanton Uri und Pirmin bringt das Dessert  

  Urs spricht noch die Details mit den Beteiligten ab. 
 
  Einladungen schreibt Urs.      
  

10.12.2022 : 
 
Anwesend : alle Bäumler, Pia 1, Brigitt, Karin.  E: Pia 2 krank, Ursula Ferien, 
            Frenchi LP von Thomas,  

     Natalie Nachtdienst 
 
Nachdem der diesjährige Christbaumverkauf offiziell nicht stattfand haben wir uns 
nur zum Abendessen bei Urs getroffen. Wie abgemacht haben Kari, Pirmin und ich 
die versprochenen Zutaten zum Menu beigesteuert. So gab selber gemachte 
Tortellinis von Kari  als Vorspeise, Safransuppe von Jost, das Dessert Marshmallow 
+ Café mousse von Pirmin. Zu unserer Ueberraschung hat Urs bei seinem Bruder 
und deren Frau Urner Häfelikabis mit Lammfleisch und Härdöpfel bestellt. Obwohl 
Schaffleisch nicht unbedingt jedermanns Sache ist, schmeckte die Hauptspeise 
hervorragend. Das von Pirmin kreierte Dessert war etwas kalorienhaltig, aber unsere 
Frauen haben es ebenfalls gegessen. Zum Kaffee gab’s dann noch Urner Pastete 



ebenfalls vom Kanton Uri her geliefert. Der „ Mille 1 “ (Wein) aus dem Hause Barac 
im Piemont schmeckte super, sodass wir gleich zwei Magnumflaschen + .. tranken !!                                  
Allen Beteiligten sei herzlich für Ihre Unterstützung gedankt. So verliessen wir mit 
gestärkten Mägen bei eisiger Kälte das Kilchliried und hoffen das wir uns in der 
neuen Wohnung von Ursula und Urs im Jahre 2023 / 2024 wieder sehen. 
 
13.12.2022: Bäume schneiden, aus dem  Wald holen und für Weihnachten bereit 
stellen.  Pirmin und der Schreibende waren am Morgen die einzigen die sich bei 
Wind und Pulverschnee nach draussen wagten. Der Rest war infolge Arbeit, Spital, 
oder sonst was (??) verhindert oder müde vom vergangenen Samstag. 
 
28.03. und 15.04. 2023 Waldputz in Obbürgen. Das Wetter war uns dieses Jahr für 
beide Daten nicht hold. Beim ersten Datum war es bitter kalt und es hatte nach 
Pirmins Aussage eine dünne Schneeschicht. Wetterprognose kalt und winterlich. 
Also Absage. Beim Verschiebedatum war es schon wieder nicht schön dafür aber 
nass. Die Aufräumarbeiten wurde ohne den entschuldigten Chefkoch Hausi trotzdem 
ausgeführt den es gab Aeste, Holzrugeli, Fötzeli und sonst „allechaibs“ zum 
entsorgen. Das wichtigste war aber das Setzen von kleinen Bäumli in die Töpfli. 
Diese können nun in Ruhe wachsen bevor sie auf dem Christbaumfeld versetzt 
werden. Intern: Für nächstes Mal Weisswein, Apéro etc. mitnehmen ! 
Leider war der Einsatz des Jahrespräsidenten nicht so toll und es kommen mir die 
Gedanken ; Wie lange mache ich das noch ?  
 
29. Juli 2023 
Grill bei Pia 1 und Jost (Jahresobmann) an der Riedstrasse. Vorerst möchte ich mich 
noch bei allen entschuldigen denn ich habe mich am Freitagmorgen mit Thomas  
abgesprochen und er meinte dass es morgen Samstag nicht regnen kommt und wir 
uns daher im Garten treffen können. Doch es kam wie bestens bekannt anders. 
Dieser Entscheid war im Nachhinein nicht gut. Das Wetter war nicht „amächelig und 
gschiffet“ hat es auch nur einisch. Doch die Gäste wollten unter dem Sonnenschirm 
bleiben. Das war der zweite, etwas wackeliger Fehler, aller die unter dem Schirm 
waren. Da dieser Platz unter dem Sonnenschirm eng war haben wir uns 
entschlossen einen Vierer Tisch unter der Terrasse beim Eingang zu platzieren. 
Infolge starkem Regen wurde dieser Tisch später weiter in die Waschküche gezügelt. 
    
*** 
Dieser Abschnitt ist nur bei Jost gelagert und daher nicht in dem Protokoll des 
Schreibers auf Lebzeiten zu finden !! Zudem überlege ich mir ob ich als Mitglied der 
Christbäumler noch bei Euch bleiben will. Aber als Jahresobmann 2023 kann ich ja 
nicht unter dem Jahr sofort austreten. Evt. ändert sich das aber bis zur nächsten GV 
noch. 
 
Vorgesehenes Datum GV 2023 
 
Am 03.08. teilte mir Thomas mit das er an der kommenden GV infolge Spitalauf-
enthalt nicht teilnehmen kann. Wir suchen ein neues Datum für eine allfällige Vorver-
schiebung. Grund: Siehe Schreiben von Thomas vom 03.08.2023. 
 
Nach einer Umfrage habe ich mich entschieden die GV 2023 auf den 28. Oktober vor 
zu verschieben. Auch habe ich mit dem selben Mail eine provisorische Traktanden -



liste zugestellt. Die Ankündigung einer Demission aus dem Christbaumpflücker -
„Club“ ist definitiv und heute unter Traktandum Wahlen zu genehmigen.  
 
 
Besichtigung Christbaum 2023 für den Dorfplatz :   31.08.2023 
Wie angekündigt haben wir letztes Jahr einen Wimpel ausgefüllt und darauf 
geschrieben; Gutschein für Christbaum 2023. Nun haben Pirmin, Antoine, Urs und 
ich diesen Baum begutachtet und für transportfähig erachtet. Als nächstes wird Urs 
mit „Spagi“ Lässer (Werkleiter Gemeinde) und Gemeinderat Christen Andy Kontakt 
aufnehmen. Falls der Deal zustande kommt wird das via Gemeinde schriftlich 
abgemacht. Ob das zu Stande kommt ist mir bis zum heutigen Datum des Berichte - 
Schreibens nicht bekannt! (14.09.23) 
 
Das Schreiben ist von Urs am 06.10.2023 bei mir mit positivem Entscheid betr. 
angekommen. Urs möchte jedoch die GV noch abwarten bevor er um schriftliche 
Antwort des Gemeinderates bittet. 
 
Trotz meiner Demission möchte ich nicht das die Christbaumpflücker sich unter 
diesen Umständen auflösen. Ich war fast seit Anfang dabei und erlebte so viele 
schöne und gemütliche Stunden im Wald, bei der SRG, bei Euch zu Hause, beim 
Verkauf, bei den anschliessenden Restaurantsbesuchen usw. 
Das ist das freudige Auge und das weinende habe ich im JB erwähnt. 
 
Ereignisse von dieser Woche :  Thomas hat mir am 25.10.2023 sein 
Demissionsschreiben geschickt. Siehe sep. Schreiben. Ca. 2 Stunden später kam 
das Mail von Fredi Odermatt. Er werde per Ende Jahr austreten. Siehe sep. 
Schreiben. 
 
Es tut mit ausserordentlich leid das auf meine Demission hin auch zwei weitere 
Mitglieder die Christbaumpflücker-Vereinigung verlassen werden. Mit einer solchen 
Reaktion konnte ich nicht rechnen. Aber sehen wir doch der Realität ins Auge :     
Alle werden älter und der eine oder andere hat schon einige kleinere und grössere 
Beschwerden. Also konnte man ein Ende schon etwas voraus sehen. !!! 
 
Für die anstehenden Operationen von Thomas und gelegentlich auch von Fredi 
wünsche ich beiden alles gute und vor allem gute Genesung ! 
 
Auf ein gelegentliches Wiedersehn, sei es bei einem Glas Wein oder einem Bier, 
freut sich der scheidende Obmann 2023    Jost 
 
Stansstad, 25.10.2023 j.sch. 
 
 
 
Anhang 1 : Verbrauch :   3 Flaschen Weisswein zum Apéro 
           1 Flasche Weisswein + 1 Flaschen Sekt für Bouwle 
           8 Flaschen Rotwein zum Essen (Pulien) 
           1 Flasche Rotwein im Esszimmer (Tessin) 
           Die Bierchen habe ich nicht gezählt !! 
           Mineral ebenfalls nicht !! 


